

Todos los Alcaldes de Cataluña en imponente manifestación de afecto a la Patria han desfilaro en Barcelona ante S.S. M.M. los Reyes, Gobierno, Nuncio de Su Santidad y Cuerpo diplomático extranjero, para desvanecer la leyenda del catalanismo.

Cataluña ha dado hermosa fé de vida.

"Los" de siempre y "lo" de siempre

En esta provincia, como en todas las otras, existen sujetos de la clase de aquellos que sin ideales de clase alguna y movidos por un afán de desmesurada ambición, se valen de toda clase de medios, especialmente del empleo de la más refinada hipocresía o gitanería, para satisfacer sus concupiscencias personales y, logrado esto, hacer traición a todo lo divino y humano.

Ahora, cuando es un hecho el alejar de los organismos de la Nación a los elementos perturbadores del bien público, vemos a los referidos sujetos agitarse continuamente y hacer alardes de lo que no sienten, con el propósito de escalar puestos desde los cuales, consecuentes con su natural manera de ser, aprovecharían la menor ocasión para dar una prueba más de la falsedad que impulsa a sus labios y de la hipocresía y traición que anida en sus corazones.

Los buenos gerundenses, y lo son los verdaderos amantes de la Patria, deben vigilar para no dejarse sorprender por los referidos profesionales de la política, a fin de evitar que la mala hierba crezca y se desarrolle en el campo de la renovación de nuestras costumbres políticas. Y el cumplimiento de la misión que recomendamos no ha de ser-

nos difícil, pues afortunadamente nos conocemos todos, como conocemos la vida y milagros de aquellos que eran catalanistas cuando los gobiernos hacían caso de los perturbadores de la vida nacional, que ahora aparentan no serlo vista la impotencia del catalanismo, pero que volverían a las andadas si volvieran aquellos oscuros mochuelos que... no volverán.

La Política en los pueblos

Ante los preparativos que se realizan para la constitución del nuevo partido de Unión Patriótica, aparece, en los pueblos, aunque lejana, aquella sombra de vitalidad política que antes de la constitución del Directorio, cuando estaba en su culminante apogeo, se convertía en apasionados comentarios, reuniones públicas en las calles, en que se discutía a veces acaloradamente, los discursos, proposiciones o enmiendas a los proyectos que presentaban los Representantes en ambas Cámaras.

Algunos tiempos, cuando aún en la política no se había mezclado esas corrupciones que tanto la han perjudicado en su fondo moral, en los pueblos se juzgaba, acertadamente, las gestiones de sus Representantes, y se recriminaban sus faltas cuando éste las cometía; más tarde, cuando invadiendo con sus pretensiones y programa inapreciable los nacionalistas el campo de la política, con el solo fin de ridiculizar, pues nunca sintieron en su fondo la significación de lo que representaban, entonces ya, en los pueblos, ante la constancia ciega de muchos engendrada de esa imaginación ignorante que los caracterizaba y de esa malicia que los comprometía, solo miraban interesadamente las gestiones realizadas

por los de la Lliga, no juzgaban imparcialmente las labores de sus representantes, obstruidas, como decían muchos, por el caciquismo centralista; y últimamente, cuando ya en España, no había política sino despotismo, sinvergüenza, entonces en los pueblos se maldecía a todos los políticos, si, a todos pues se hacían responsables de los desbarajustes y tragedias que derivadas de esas anomalías sufría España.

Actualmente egradercen los pueblos la labor del Directorio pero no obstante desean la organización del Parlamento, de los Ministerios; el procedimiento empleado hasta ahora, de la destitución de los Ayuntamientos y otras corporaciones, aunque en las agravantes circunstancias actuales era totalmente necesario, no obstante desean los pueblos se apresure a su reorganización y poder dar así distinción a los ideales que a cada uno son comunes.

El partido de Unión Patriótica, probablemente tendrá éxito, ante la patrocinación del Directorio, pero no obstante no es activa su propaganda, aunque sea al principio de su fundación y estar aún en los preparativos de organización, desean los pueblos conocer cuanto antes ampliamente su programa, y por estar ya anunciado de muchos días por el Presidente del Directorio, haberse impreso en hojas que se repartirían profusamente por los pueblos.

La vida en los pueblos, por lo que atane en política, tiene una distinción grande respeto las ciudades, y eso se comprende; en las ciudades abundan las conferencias, los periódicos de distintos matices políticos, se conocen mucho más detalladamente los hechos, las orientaciones, los criterios; mientras que en los pueblos su única luz y aún escasa, son las referencias anotadas en los periódicos las más de las veces deformadas, fantásticas o falsas y es por eso que la opinión se extravía por falta de orientación y cuando se da una

conferencia política, cuando el orador cautiva el auditorio, que eso en los pueblos sucede las más de las veces, entonces diréis los comentarios de aquellas buenas gentes, basados en lo poco que puedan haber entendido del conferenciante.

Por eso es necesaria la propaganda, enterarles con pruebas que ellos comprendan fácilmente, por ser claras, las intenciones que abriga ese partido de Unión Patriótica demostrarles la exactitud de su programa y eso a más de demostrarse con hechos, puede hacerseles comprender organizando conferencias y comités en los distritos, eso siempre con personas que por su respetable criterio y moralidad sean del agrado del pueblo.

Entonces la eficacia de un éxito se asegura ante las pruebas evidentes que puede presentar el Comité a su Directiva.

Pochochito.
Sta. Coloma de Farnés 12 Mayo 1924.

Los maestros nacionales

El Inspector jefe de primera Enseñanza de esta provincia, señor Junquera, ha dirigido la siguiente nota circular a los maestros:

«Cúmplenos manifestar el reconocimiento de la Inspección por el resultado, absolutamente satisfactorio, de nuestra invitación a los señores maestros.

Brillante nota de compenetración entre los señores maestros y la Inspección, dieron los que, en número de 400, vinieron a rendir tributo al Soberano.

Aún cuando defectos de organización impidieron que los señores maestros pudieran ser recibidos en corporación por Su Majestad el Rey sabe ya el Soberano que el Magisterio de esta provincia acudió como un sólo hombre a recibirle.

Hemos realizado ya un hermoso acto de unión.

Felicitemos en nombre de la Inspección a todos los Sres. maestros y muy especialmente a aquellos que prolongaron nuestra comunicación más allá de donde el telégrafo y el teléfono nos permitieron llegar.»

Nosotros felicitamos calurosamente a los señores maestros nacionales por el alto ejemplo de patriotismo que acaban de dar, y al digno Inspector jefe señor Junquera.

Esperamos con el señor Blasi, maestro de Torroella de Montgrí, que de hoy en adelante en las escuelas se dará el máximo impulso al fomento del amor a la Patria. Así lo hicieron siempre las grandes naciones que van al frente de la civilización.

Mossèn Cinto Verdaguer

El gran poeta catalán, el autor de «L'Atlántida» y el «Canigó», descendido que fué a la tumba y explotada que fué por los catalanistas y para fines políticos su fama universal, pasó al rincón del olvido que los explotadores de Cataluña guardan para aquellos que no pueden proporcionarles votos y pesetas. Y así se ha dado el extraordinario caso de que mientras se dedicaban homenajes (con dinero de los pobres municipios de Cataluña) a cualquiera pelagatos mancomunero, no pasaba de los cimientos el monumento que debía elevarse al inmortal Mossèn Cinto Verdaguer.

Los nuevos dipulados provinciales de Barcelona, han dado una prueba del espíritu de justicia que les anima y de sus buenos sentimientos de verdaderos catalanes, acordando la terminación del monumento a nuestro poeta, al amante de nuestra lengua y literatura, al que en catalán cantó himnos en honor de su querida España. Y esta obra de reparación ha sido coronada por la asistencia de S. M. el Rey al acto de la inauguración del monumento, que resultó una fiesta de brillantez extraordinaria.

**La despedida que el pueblo barcelonés ha tributado a nuestros Reyes ha sido impo-
nentísima. No se recuerda en
Barcelona otra manifestación
igual.**

El canvi d' hora

Amb aixó del canvi d' hora no veig pas que hi guanyem res; al contrari, si bé's mira je crec que hi sortim perdent. Pels que fem vida ordenada i amb treball el pa guanyem l' hora nova de res cura; ens fa anar més malament. Diuen que amb el nou horari molta llum estalviem, Jo, francament, no ho sé veure; pré, encar, que aixís sigués, tota aquesta economia, que no significa res, t'è ben escassa importància al costat del gros excés que en els gastos ocasiona, obligant a un repàs més.

Al matí, a re resulta que a les sis ja son les set; de manera, que de prompte hem d'esser més matins; a les onze son les dotze i per lo mateix dinem, i quan son les vuit del vespre (l' hora nova, ja s'entén), com que la gana ens apreta, com és natural, sopem. Fins aquí, res, tot s'arretgla; el conflicte ve després; i és que per aná a retiro s'espera quan s'enfosqueix i com aixó mai arriba, per que el Sol va fent el fet riguent-se del canvi d' hora que a n'ell té molt tranquillet; a ser hora d' ana a jaure tornen a ronca els budells i per a lograr que callin cal fé un bon resuponet. I está clar que, si els estalvis de la llum — que jo no veig — arriben a valdre els cèntims precisos per a un llonguet, el contentar a la tripa val trenta vegades més.

L' autor, doncs, del canvi d' hora debía sé un bon ximplet. Jo penso que si l' adopten tots els pobles europeus, és per alló de la moda, que encar que sigui dolent basta que sigui de moda per a que's digui excel·lent, al modo que les senyores, fins les que semblen de seny,

ensenyen moltes vegades lo que deu anar covert perquè aixís els hi ordenen quatre ximplés parisencs. Pro la moda és molt tirana i governa brutalment; i els séus subdits l' obeeixen cega, tonta i servilment tan si son homes com dones com si son pobles enters.

¡Qué aixó és una burrada! ¡qué aixís no deuria ser! Estem plenament conformes pro si és aixís; qué hi farém?

FLIST.

(De Vida Banyolina)

Generales

Son unánimes los elogios que por su acertada actuación al frente del Ayuntamiento de esta Capital se tributan al dignísimo alcalde Dr. Turrús.

Nosotros nos asociamos sinceramente al homenaje de simpatía que en sus corazones dedican los gerundenses a nuestra primera autoridad local.

La «Joventut Tradicionalista» de Gerona, según vemos en «Diario de Gerona», ha enviado a París un manifiesto de adhesión a don Jaime.

No falta quien supone que habrán enviado otro a Cambó y a Ventosa.

Ha regresado de Italia, acompañado de su distinguida esposa, el opulento fabricante de esta capital don Cristóbal Grober.

La confederación agrícola «Unión de Vinyaters de Catalunya» ha invitado, mediante atento oficio, a nuestro amigo señor Fournier para su asistencia a la XIII Asamblea que dicha confederación celebra estos días en Vilafranca del Panadés.

Desde el día 2 de junio próximo al 30 de septiembre, los trenes de la Compañía del Ferrocarril de Olot a Gerona se regirán por el siguiente horario:

Salidas de Olot: a las 5'35, 9'05 11'50, 15 y 18'50.

Salidas de Gerona: a las 5, 9'50, 12'45, 15'20 y 18'30.

En conmemoración del cumpleaños de S. M. el Rey, el general gobernador civil señor Carsi, ha acordado distribuir los siguientes donativos.

Cantina Escolar, 1,500; Asociación La Caridad, 250; Hermanitas de los Pobres, 250; Hermanitas de los Pobres de Bañolas, 125; Hermanitas de los Pobres de Palafrugell, 125; Veladoras de enfermos, 100; Religiosas Butiñanas, 100; Religiosas Capuchinas, 100; Patronato Concepcionista de la Obrera

Gerundense, 100; Sociedad de socorros mútuos de San Narciso, 100; Conferencias de San Vicente de Paúl (Hombres), 100; Idem. (mujeres), 100; Hospicio provincial, 150; Párroco de la Catedral, 100; Idem. de San Félix, 100; Idem. del Mercadal, 100, (para limosnas a pobres de solemnidad); Monte pío de la Asociación de Periodistas, 250.— Total, 3.750 pesetas.

DE ESTA CAPITAL

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente Bando

GERUNDENSES:

Por encargo con que me honró S. M. el Rey antes de salir de esta capital, tengo la satisfacción de expresar el agradecimiento del Augusto Huesped por el recibimiento que le habeis dispensado y las sinceras e inequívocas pruebas de lealtad y estimación que durante su breve estancia entre nosotros tuvo ocasión de recibir.

Al trasmitiros tan honrosas y lisonjeras manifestaciones del Monarca, cúmplame el agradecer también, como Alcade, la atención que con vuestro comportamiento habeis otorgado al llamamiento que os dirigí, atención que no por esperada ni por fundada en vuestros propios sentimientos ha de obligar menos.

Gerona, 17 de Mayo de 1924. El Alcalde.—J. TARRÚS.

Nuestro buen amigo señor Fournier se ha interesado cerca del Presidente de la Mancomunidad en pró de la construcción del camino vecinal de Bañolas a Fontcuberta, obra importante que durante muchos años prometían, siempre en visperas de elecciones, los diputados provinciales «lligueros» de Gerona.

Los señores de «La Lliga» que estorbaron siempre que el Estado construyera dicha carretera (como se construyó la de Cors), resulta ahora que nada habían hecho para la construcción del camino vecinal. ¡Cuánto tiempo perdido! ¡Cuánta tomadura de pelo a los pobres que creían en las promesas del que era Presidente de la Diputación de Gerona.

La Diputación ha nombrado para representantes de las Diputaciones en la Junta central liquidadora de créditos y débitos entre el Estado y las propias Corporaciones a que se refiere el artículo 7.º del Real decreto de 12 de abril último a don José Garriga Nogués, marqués de Cabanas, de Barcelona, en calidad de vocal propietario, y a don Eumenio Rodríguez Valenzuela, de Valladolid, en calidad de suplente y para la Junta provincial liquidadora de créditos y débitos entre la Diputación y los Ayuntamientos de esta provincia prevenida en el artículo 9.º de la citada disposición, al Vicepresidente don Federico Bassols Costa, en calidad de vocal propietario, y a don Fernando Casadevall Rosés, en calidad de suplente.

Im p Vda. M. Llach GERONA